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Veranstaltungs-Einladung in Leichter Sprache 

 

Liebe Leser und Leserinnen, 

Wir heißen Malin Butschkau und Ariadne Sondermann.  

Zusammen arbeiten wir an einer Hochschule in Bochum.  

Die Hochschule heißt: 

Evangelische Hochschule Rheinland-Westfalen-Lippe. 

 

Wir machen im Herbst eine Veranstaltung an der Hochschule. 

Wir möchten Sie zu unserer Veranstaltung einladen. 

 

Wann ist die Veranstaltung? 

Die Veranstaltung ist an insgesamt 2 Tagen: 

30. September 2022 

1. Oktober 2022 

 

Wo ist die Veranstaltung? 

Die Veranstaltung findet in Bochum statt. 

Der Veranstaltungs-Ort in Bochum heißt: KoFabrik. 

Das ist die Adresse:  

Stühmeyerstraße 33 

44787 Bochum 
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Wie heißt die Veranstaltung? 

Die Veranstaltung heißt: 

Zivilgesellschaftliches Engagement. 

Möglichkeiten und Wege der politischen Einflussnahme. 

 

Zivilgesellschaftliches Engagement ist ein Fach-Begriff. 

Zivilgesellschaft bedeutet: Menschen in ihrer Freizeit. 

Engagement kommt aus der französischen Sprache. 

Man spricht es ungefähr so aus: Ongajemo.  

Es bedeutet übersetzt: Einsatz. 

Engagement bedeutet: Jemand setzt sich für etwas ein. 

Zivilgesellschaftliches Engagement bedeutet insgesamt: 

Menschen setzen sich in ihrer Freizeit für etwas ein. 

Wie geht das? 

Sie helfen zum Beispiel in Sport-Vereinen.   

Oder sie wollen etwas verändern. 

Dafür sprechen sie mit Politikern und Politikerinnen. 

Sie sagen den Politikern und Politikerinnen zum Beispiel: 

• Es soll einen Treffpunkt für Nachbarn geben. 

• Wohnungen sollen bezahlbar und barrierefrei sein. 

 

Einflussnahme heißt: Man kann etwas verändern. 
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Warum machen wir die Veranstaltung? 

Zivilgesellschaftliches Engagement ist wichtig.   

Das sagen zum Beispiel: 

• Politiker und Politikerinnen. 

• Wissenschaftler und Wissenschaftlerinnen. 

Zum Beispiel 

Das hat sich auch in der Corona-Zeit gezeigt:  

Politiker haben andere Themen und Probleme vergessen. 

Zum Beispiel den Klima-Wandel. 

Klima-Wandel heißt: 

Das Wetter auf der ganzen Welt verändert sich: 

Es wird zu warm auf der Welt. 

Manche Gruppen haben die Politiker an diese Probleme erinnert. 

 

Andere Gruppen haben gesagt: 

Wir werden oft vom normalen Leben ausgeschlossen.  

Durch Corona ist das noch mehr geworden. 

Zum Beispiel durften Menschen in Wohnheimen nicht besucht werden: 

Sie waren oft alleine. 

 

Wir wollen in unserer Veranstaltung zeigen:  

Wie kann man etwas verändern? 
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Was wollen wir auf der Veranstaltung besprechen? 

Wir wollen auf der Veranstaltung über diese Fragen sprechen: 

• Was muss sich verändern? 

• Wie arbeitet man in Gruppen zusammen? 

Zum Beispiel: 

• Wie können alle bei einer Gruppe mitbestimmen? 

Wir wollen auch über diese Frage sprechen: 

• Wie kann man sich politisch einmischen?  

Zum Beispiel kann man zu Demonstrationen gehen. 

Bei Demonstrationen treffen sich Menschen auf der Straße. 

Sie sagen gemeinsam ihre Meinung. 

Alle sollen ihre Meinung hören. 

Oder man kann in Gremien mitmachen. 

Das sind Arbeits-Gruppen. 

Dort treffen sich verschiedene Menschen. 

Sie arbeiten zusammen an einer Aufgabe. 

Zum Beispiel: 

Es treffen sich Politiker und Politikerinnen. 

Und Experten und Expertinnen für Wohnungen. 

Sie besprechen zusammen: 

• Was für Wohnungen sollen in einer Stadt gebaut werden? 
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Wofür machen wir die Veranstaltung noch? 

Die Veranstaltung ist auch zum Kennenlernen. 

Sie können mit anderen Gruppen reden. 

Dabei können Sie herausfinden: 

• Was haben wir schon erlebt? 

• Haben wir dieselben Ziele wie andere?  

• Können wir uns gegenseitig helfen? 

 

Für wen ist die Veranstaltung?  

Die Veranstaltung ist für diese Menschen: 

Für Menschen, die etwas ungerecht finden.  

Für Menschen, die etwas zusammen verändern wollen.   

Das können ganz unterschiedliche Sachen sein. 

Zum Beispiel: 

• Menschen, die das Klima schützen wollen 

• Menschen, die das Leben in ihrer Stadt verbessern wollen 

• Menschen mit Behinderung, die selbstbestimmt leben wollen 
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Wichtige Infos zur Veranstaltung: 

Die Veranstaltung ist umsonst. 

Es gibt eine Dolmetschung in Leichte Sprache. 

Es gibt eine Dolmetschung in Gebärden-Sprache. 

Es gibt Schrift-Dolmetschung. 

Schrift-Dolmetschung heißt: 

Jemand schreibt alles auf, was Leute sagen. 

Das ist für Menschen, die nichts hören können. 

Sie können dann alles lesen. 

Wenn jemand im Hotel übernachten muss und kein Geld hat: 

Wir können das bezahlen. 

Sie müssen uns aber vorher Bescheid sagen. 

 

Die Veranstaltung ist nur für Menschen aus NRW. 

Sie können unsere Nachricht an Menschen in NRW weiterleiten. 

 

Wie können Sie sich anmelden? 

Sie können sich im Internet anmelden. 

Das geht auf dieser Seite:  

www.s-inn.net/veranstaltungen/zivilgesellschaftlichesengagement 

Sie können sich bis zum 11. September 2022 anmelden. 
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Sie haben noch Fragen? 

Oder Sie wollen wissen:  

Was genau machen wir auf der Veranstaltung? 

Dann können Sie Malin Butschkau anrufen. 

Die Telefon-Nummer ist: 0234 – 36 90 15 50 

Oder Sie schreiben eine Nachricht an: 

butschkau@evh-bochum.de 

 

mailto:butschkau@evh-bochum.de
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Übersetzung Leichte Sprache 

Malin Butschkau 

Laura Verena Corsten 

 

Prüfung Leichte Sprache 

Prüfgruppe Leichte Sprache Caritas Wertarbeit, Köln 
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